

# "EL ENFOQUE DE DERECHOS HUMANOS EN LAS POLÍTICAS PÚBLICAS: UN ANÁLISIS COMPARATIVO ENTRE EUROPA Y CENTROAMÉRICA"



## Programa de la Conferencia

Duración estimada: 60 minutos

Modalidad: Virtual

### 1. Apertura y presentación del conferencista (5 minutos)

- Introducción de los ponentes.
- Justificación del tema en el contexto global actual.

### 2. Fundamentos del enfoque de derechos humanos (10 minutos)

- Principios del enfoque basado en derechos humanos (EBDH).
- Vinculación entre derechos humanos y políticas públicas.
- Normativa internacional relevante.

### 3. Comparación entre Europa y Centroamérica (30 minutos)

#### A. Marco jurídico e institucional

- Contraste entre las estructuras de garantía de derechos en ambas regiones.
- Fortalezas y limitaciones de los sistemas de protección.

#### B. Formulación e implementación de políticas

- Mecanismos de participación ciudadana.
- Procesos de rendición de cuentas y acceso a la información.
- Inclusión de grupos en situación de vulnerabilidad.

#### C. Casos ilustrativos y líneas temáticas clave

- Exposición de ejemplos representativos en ambas regiones que evidencian avances, retrocesos y tensiones en la aplicación del enfoque de derechos humanos.

## 4. Reflexiones críticas y desafíos comunes (10 minutos)

- Tensiones entre gobernabilidad y garantía de derechos.
- Brechas entre el marco normativo y la implementación real.
- Desafíos compartidos y posibilidades de cooperación interregional.

## 5. Cierre y espacio para preguntas (5 minutos)

- Interacción con el público.
- Conclusiones generales y recomendaciones finales.

### Conferencistas:

**Yan Carlos Labrada Abreu:** Investigador en Estudios Europeos en el Colegio de Europa. Ha sido Distinguido como Joven Embajador de los Archipiélagos y Estados Insulares, así como Joven Constructor de Paz de la Alianza de las Civilizaciones de las Naciones Unidas. Forma parte de la Red Iberoamericana de Jóvenes Líderes de la Fundación Carolina, de Conecta Iberoamérica, y la Red Botín de Servidores Públicos para América Latina de la Fundación Botín. Delegado en diferentes iniciativas internacionales, tales como el Foro Mundial para la Democracia en Francia, el Foro de Archipiélagos y Estados Insulares en Indonesia, Our Ocean Youth Leadership Summit en Grecia, la Cumbre Latinoamérica Azul y el Foro Trinacional de Juventudes, estas dos últimas en Costa Rica.

**José Angel Vega Licea:** Investigador en el ICAP. Especialista en Memorias Colectivas, Derechos Humanos y Resistencias por la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO). Investigador en Gestión del Conocimiento en Políticas Públicas y Derechos Humanos. Ha desarrollado proyectos de investigación en la Universidad Pontificia Bolivariana, Instituto Colombo Alemán para la Paz, Servicio Alemán de Intercambio Académico, TRAJECTS, FLACSO-Brasil, Universidad Nacional de Colombia, entre otros. ExVisitante Profesional en el área de gestión de información y conocimiento de la Corte Interamericana de Derechos Humanos (Corte IDH).

